
Zusätzlich wurde eine Resolution beschlossen, in der die 
Bundesregierung aufgefordert wird, ein Curriculum für die 
zweisprachige Ausbildung an der Bundes-Bildungsanstalt für 
Elementarpädagogik (BAfEP) zu erstellen. 

„Zweisprachigen Spracherwerb fördern“ 

(Auszugsweise aus: volksgruppen.orf.at/slovenci/meldungen,22.09.2023) 

Das Dialogforum, unter der Leitung von Landeshauptmann Peter Kaiser (SPÖ), 
hat am Donnerstag Anträge zur Förderung des zweisprachigen Spracherwerbs 
in allen Bildungseinrichtungen an die Bundesregierung verabschiedet. Ein 
zentrales Anliegen ist die Sicherstellung und Förderung des Spracherwerbs in 
allen Bildungseinrichtungen. 

Anträge zur Förderung des zweisprachigen 
Spracherwerbs 
Das Dialogforum hat einen Antrag an die Bundesregierung verabschiedet, der 
die rasche Einrichtung einer Arbeitsgruppe fordert. Diese soll die 
bundesrechtlichen und inhaltlichen Grundlagen für eine qualitativ hochwertige 
zwei- und mehrsprachige Bildung in den Volksgruppensprachen in allen 
Bildungseinrichtungen erarbeiten. „Laut einer Befragung nehmen 70 Prozent 
der Bevölkerung eine deutliche Verbesserung beim Zusammenleben der 
Volksgruppen wahr“, betonte Kaiser. 

Neues Kärntner Kinderbildungs- und -betreuungs-
gesetz 
Kaiser berichtete über das neue Kärntner Kinderbildungs- und -betreuungs-
gesetz, das Anfang dieses Monats in Kraft getreten ist. Es garantiert nicht nur 
den kostenlosen Besuch einer elementarpädagogischen Einrichtung, sondern 
sieht auch eine schrittweise Reduktion der Gruppengröße vor. Um die 
zweisprachige Ausbildung in den elementarpädagogischen Einrichtungen 
sicherzustellen, werden von der Bildungsabteilung des Landes 
Rahmenbedingungen erarbeitet, die eine Beschäftigung von 
Elementarpädagoginnen und Elementarpädagogen aus den Nachbarländern 
ermöglichen sollen. 

Weitere Tagesordnungspunkte waren der Bericht über die Lage der 
slowenischen Volksgruppe, die Sicherung der zweisprachigen Gerichtsbarkeit 
und ein Bericht über die Tätigkeiten des Volksgruppenbüros. Zusätzlich wurde 
eine Resolution beschlossen, in der die Bundesregierung aufgefordert wird, ein 
Curriculum für die zweisprachige Ausbildung an der Bundes-Bildungsanstalt für 
Elementarpädagogik (BAfEP) zu erstellen. 

 


